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ПРОФЕССИЯ

ОТРЯД, СЛУШАЙ КОМАНДУ!ОТРЯД, СЛУШАЙ КОМАНДУ!
26 мая Штаб студенческих отрядов РГПУ им. 
А.И. Герцена торжественно открыл трудовой сезон.

С приветственным словом перед ребятами выступил
 и.о. проректора по воспитательной работе РГПУ 

им. А.И. Герцена Сергей Махов, который пожелал во�
жатым ласкового лета и послушных воспитанников.

Начальник управления развитием воспитательной 
деятельности Герценовского университета Раиса Богда�
нова поздравила Штаб студенческих отрядов с первой 
в его истории торжественной линейкой. «Нигде так не 

постигается ребенок, как в лагере, потому что вожатый 
находится с ним 24 часа в сутки. Надеюсь, что этот тру�
довой сезон принесет профессиональную пользу вам 
и много позитивных эмоций вашим воспитанникам», — 
добавила Раиса Умяровна.

В этом году к педагогическим отрядам «Кислород», 
«Маэстро», «Друг» присоединился особый, археологи�
ческий отряд «Ворон». Путевки в летний трудовой сезон 
ребятам вручила командир Штаба студенческих отрядов 
Наталья Казаринова.
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7ЯРКИЕ ВРЕМЕНА ЯРКИЕ ВРЕМЕНА6
ПЕРСПЕКТИВЫ КИТАЙ КАК ТОЧКА РОСТАКИТАЙ КАК ТОЧКА РОСТА

24 апреля с ознакомительным визитом РГПУ 
им. А.И. Герцена посетил директор Института 
классического китаеведения Народного 
университета Китая профессор Боэрчжицзинь 
Уюньбилигэ (г. Пекин, КНР).

Профессор Боэрчжицзинь Уюньбилигэ провел 
рабочую встречу с и.о. проректора по научной 

работе и информатизации Михаилом Пучковым. 
Михаил Юрьевич отметил, что расширение внешних 
контактов и международной деятельности — одно из 
приоритетных направлений работы Герценовского 

университета. Профессор Боэрчжицзинь Уюньбилигэ 
добавил, что Народный университет Китая готов 
поддерживать любое взаимодействие с университетами 
других стран. Он предложил рассмотреть такие 
направления сотрудничества, как совместные научно�
иследовательские проекты, образовательные программы, 
студенческие обмены и обмен образовательными 
материалами. Представители вузов обозначили, что 
дальнейшее сотрудничество возможно при нахождении 
конкретных тем и точек роста, которые были бы интересны 
и РГПУ им. А.И. Герцена, и Народному университету 
Китая.

Во встрече приняли участие декан факультета 
изобразительного искусства профессор Владимир 
Кузмичев, заведующая кафедрой теории и истории культуры 
РГПУ им. А.И. Герцена профессор Любовь Мосолова, 
профессор кафедры живописи Сергей Анчуков, доцент 
кафедры социологии и религиоведения Павел Ленков.

Для профессора Боэрчжицзинь Уюньбилигэ была 
организована экскурсия по Фундаментальной библиотеке 
им. императрицы Марии Федоровны, ее провела директор 
Натела Квелидзе�Кузнецова. Заместитель директора Музея 
РГПУ им. А.И. Герцена Наталья Андреева познакомила гостя 
с главным корпусом университета и его историей.
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В 
финал прошли девять 
девушек, представляю�
щих разные факультеты и 
институты Герценовского 

университета. Каждая из них является 
победительницей отборочного тура.

В жюри конкурса вошли и.о. про�
ректора по воспитательной работе 
Сергей Махов, заместитель главы 
администрации Центрального рай�
она Елена Кузина, «Миссис Санкт�
Петербург—2015» Ирина Никонорова, 
популярный артист Александр Ломия 
(Jambazi), «Мисс РГПУ—2016» Елена 
Павлова, победитель конкурса «Ми�
стер РГПУ» Нестер Аргунов.

Чтобы завоевать титул, девуш�
ки сразились в интеллектуальном, 
спортивном и творческом конкурсах. 
Самым красочным и ключевым мо�
ментом были визитки конкурсанток, 
где участницы пели, танцевали, сла�
гали стихи. В заочном туре девушки 
соревновались в кулинарии и стрельбе 
из лука.

Жюри предстояло сделать непро�
стой выбор, потому что в каждом из 
этапов конкурса был свой фаворит. 
Так, например, Кристина Калашникова 
стала первой в кулинарном мастер�
стве, а Екатерина Говердовская отлич�
но показала себя в интеллектуальном 
этапе. Судьи отметили, что все участ�
ницы достойны титула «Мисс РГПУ — 
2017», потому что они обладают 
женственностью, обаянием, харизмой 
и потрясающей энергетикой. Тем не 
менее, свой выбор жюри остановило на 
студентке 1 курса факультета биологии 
Герценовского университета Кристине 
Калашниковой. Титул вице�мисс до�
стался Анне Кравцовой, студентке 4 
курса Института физической культуры 
и спорта. Специальный приз от Ирины 
Никоноровой получила Екатерина Го�
вердовская из Института экономики 
и управления.

Основатель мероприятия Ксения 
Орлова поздравила участниц и вручила 
благодарственные письма студентам�
организаторам отборочных этапов на 
факультетах и в институтах Герценов�
ского университета.

После конкурса победительницу 
лично поздравил и и.о. ректора Сер�
гей Богданов. Он пожелал Кристине 
Калашниковой дальнейших успехов 
и новых ярких побед. Корреспондент 
«ПВ» поинтересовался, в чем же успех 
победительницы.

� Кристина, как ты думаешь, 
почему победа досталась именно 
тебе? Что есть в тебе, чего нет в 
других?

� Особенных качеств в себе я не 
замечаю. Мне наоборот кажется, что 
остальные девочки�участницы на�
много талантливее и харизматичнее. 
Однако жюри заметили во мне нечто 
большее. Или меньшее � к примеру, 
мой рост (смеется). В общем, изюм во 
мне есть определенно. Не просто же 
так мне отдали победу.

� Как победа повлияла на твою 
жизнь? Сложно ли быть лучшей?

� Это пинок! Знак, что надо дви�
гаться дальше. Раз здесь получилось, 
есть смысл брать планку выше. Но по�
бедителем быть сложновато. Потому 
что всегда есть люди, думающие, что 
на твоем месте должен стоять другой... 
Например, он.

� Почему ты решила принять 
участие в конкурсе? Не жалеешь о 
принятом решении?

� На первом видео�интервью в 
этом конкурсе нам задали именно этот 
вопрос (смеется). И мы, как бараны, от�
вечали одно и то же: «Это возможность 
показать себя, проявить себя». Сейчас 
я могу сказать, что пошла на этот 
конкурс случайно. Не было никакой 
конкретной цели, был только огромный 
интерес. И пройдя всю эту подготовку, 
дойдя до конца, я могу остановиться, 
обернуться назад и улыбнуться ши�
рочайшей улыбкой. Да, там был ад, 
было тяжело, но там было и чертовски 
весело. Ни капли не жалею!

� Чему ты научилась за время 
подготовки, с кем познакомилась?

� Я научилась не показывать свою 
слабость организаторам. Я поняла, что 
ценятся лишь те люди, которые идут и 
делают, без лишних разговоров. А по�
знакомилась я с лучшими девушками 
и парнями РГПУ им. А.И. Герцена. Те, 
кто делал «Мисс», – невероятные люди!

� Что было самым сложным, 
самым простым, самым запоми�
нающимся? 

� Самым сложным было дефиле. 
По пять часов на репетициях: все ноги 
убили, но оно того стоило. Простого 
в этом конкурсе не было, потому что 
готовилось мегашоу. А самыми запо�
минающимися были шутки организато�
ров. Благодаря их чувству юмора даже 
самые тяжелые дела выполнялись на 
раз�два.

� Ты стала первой в кулинарном 
конкурсе. Что готовила, если не 
секрет? И кому ты обязана своими 
способностями в приготовлении 
блюд?

� На кулинарном конкурсе я гото�
вила ризотто с грибами. Я поняла, что 
блюдо удалось, когда увидела, как один 
из жюри этого конкурса доедал бук�
вально последние рисинки с тарелки. 
Нет, я далеко не гуру готовки, как могло 
показаться, но меня учил готовить 
мастер. Моя мама. Может, в этом и 
заключался секрет успеха.

� У тебя была яркая, запоми�
нающаяся визитка, несмотря на то, 
что, в отличие от других номеров, 
это было соло. Много времени 
ушло на подготовку номера?

� Номер мне ставил хореограф еще 
в моем родном городе года два назад. 
С этим мне повезло, потому что, на мой 
взгляд, танец поставлен отлично. Моей 
задачей было погрузить людей в ту 
атмосферу, в которой я сама нахожусь, 
двигаясь под эту музыку. Отдать душу, 
как это обычно говорят артисты. Очень 
надеюсь, что каждый из зрителей полу�
чил удовольствие, смотря этот номер. 
Я танцевала не ради победы, а ради 
затаенного дыхания зала.

� Кто тебя поддерживал все 
это время?

� Меня поддерживали мои родные 
и близкие, мои друзья. И я все думаю, 
какой же я счастливый человек! У меня 
есть опора, есть люди, которые верят в 
меня. Они моя победа.

� Почему девушки должны 
участвовать в таких мероприятиях?

� Да потому что это здорово! Все 
твои таланты, весь твой огонь внутри 
тебя может раскрыться именно здесь. 
Это не конкурс кукол, где выбирают 
самую хорошенькую. Здесь девушки, 
способные на все. К тому же, этот кон�
курс закаляет характер. В дальнейшем 
тебе уже будет не так сложно покорять 
вершины, потому что здесь учат стой�
кости и выдержке.

� Кристина, чего ты хочешь еще 
достичь? О чем мечтаешь?

� Я хочу стать полезной своему 
университету. Внести какой�либо 
вклад в его развитие и деятельность. А 
еще я мечтаю выучиться на потрясаю�
щего педагога�биолога. Но что такое 

мечта? Мечта – это цель. Поэтому при�
ложу все свои силы, и все получится, я 
теперь уверена.

Ни одна из конкурсанток о сво�
ем участии не пожалела. Каждая 
из них получила что�то большее, 
чем просто приятные воспомина�
ния. Многие открыли себя с новой, 
неожиданной стороны, чему�то на�
учились, поняли, на что способны.

АННА КРАВЦОВА, ИНСТИТУТ ФИ�
ЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ И СПОРТА, 
4 КУРС, «ВИЦЕ�МИСС РГПУ»:

Принять участие в конкурсе я 
решила не сама: это сделали за меня 
мои одногруппники, которые сказали, 
что к концу обучения в университете 
я все�таки должна защитить честь 
нашей группы и Института. Они даже 
заполнили за меня заявку, мне оста�
валось только прийти на отбор. Я им 
за это очень благодарна, и ни разу 
не пожалела о сделанном выборе, не�
смотря на то, что эти два месяца мы 
изнурительно готовились к конкурсу. 
Ради того шоу, которое мы показали в 
Колонном, мы трудились день и ночь.

Самым простым этапом для меня 
стала подготовка творческого номера, 
потому что я создавала его от души. 
Потом оказалось, что он больше 
остальных покорил жюри и зрителей: 
некоторые даже плакали. Девочка, 
выступавшая в моей визитке, � моя 
воспитанница. Я работаю тренером по 
художественной гимнастике и предло�
жила родителям ребенка принять уча�
стие в моем номере. Они с огромным 
удовольствием согласились и пришли 
меня поддержать. Но, конечно, больше 
всех за нас переживали организаторы 
конкурса. Мы до сих пор общаемся, 
ежедневно встречаемся и не можем от�
пустить друг друга после «Мисс РГПУ». 
Мои одногруппники тоже болели за 
меня, хотя и разъехались на предди�
пломную практику в разные города. 
Они смотрели прямую трансляцию, и 
уже через минуту после того, как меня 
объявили «Вице�мисс», стали писать 
мне поздравления.

Благодаря конкурсу я научилась 
подавать себя. Раньше я стеснялась 
того, что я умная, красивая, творче�

ская, и старалась этого не показывать. 
Теперь я ношу титул «Вице�мисс» и, 
наверное, это теперь мое призвание – 
показывать себя. Хотя все девочки 
достойны этого звания, все показали 
себя на высшем уровне. Участвовать 
в «Мисс РГПУ» необходимо, потому 
что это дает девушкам толчок впе�
ред, особенно первокурсницам. Это 
возможность проявить себя и быть 
замеченной. А для меня это была воз�
можность навсегда запомнить студен�
ческую жизнь.

НЕБА МАНСУРОВА, ИНСТИТУТ 
ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ, 1 КУРС:

Я приняла решение об участии в 
конкурсе еще до поступления в РГПУ 
им. А.И. Герцена. Я смотрела на фото�
графии с прошлых конкурсов, видела 
счастливые лица участниц, и мне 
хотелось испытать те же эмоции. Са�
мым сложным было совмещать учебу, 
участие в черлидерских соревнованиях 
(Неба является членом команды Golden 
Pelicans – прим. авт.) и участие в «Мисс 
РГПУ». Постоянно приходилось выби�
рать, что важнее. При этом на «Мисс» 
было и легко, потому что легкой была 
атмосфера вокруг нас: рядом были 
воздушные люди, с которыми было про�
сто и приятно общаться. Больше всего 
запомнились муторные еженедельные 
репетиции и хождение на каблуках. На 
самом конкурсе, 28 апреля, в памяти 
отложился отрезок времени от выезда 
из салона красоты до начала финала, 
это ожидание праздника. За время под�
готовки я научилась выжимать из себя 
все соки: в одну секунду, в одну минуту, 
в один час концентрироваться, вклады�
вать все свои силы в работу и держать 
несколько объектов внимания в голове; 
научилась общаться с людьми, быть 
открытой и видеть хорошее даже в 
стрессовых ситуациях. Участие в кон�
курсе – самое правильное решение, 
принятое мной за этот учебный год.

КСЕНИЯ ЖДАНОВА, ЮРИДИЧЕСКИЙ 
ФАКУЛЬТЕТ, 1 КУРС:

На конкурс я пришла потому, что 
сама являюсь организатором «Мисс 
Юридический факультет». Мне ка�
жется, чтобы наиболее качественно 
подходить к созданию такого рода 

конкурсов, надо не только иметь какие�
то навыки, но и самой участвовать в 
них. Правда, когда я подавала заявку, 
не рассчитывала, что пройду. Тяжело 
было оторваться от внешнего мира и 
полностью погрузиться в мир конкур�
са. Когда все кончилось, я поняла, что 
самым простым было принять решение 
об участии в конкурсе, а все остальное 
было сложно. Открытием для меня 
были знакомства с новыми людьми, 
например, с нашими постановщиками 
дефиле – Юрой Зориным и Сашей Пи�
рожковой. Я была удивлена тому, что 
принимать участие в конкурсе тяжелее, 
чем организовывать его. Студенческие 
годы – это время, когда нужно пробо�
вать себя везде, поэтому важно уча�
ствовать в мероприятиях и не бояться 
этого. Это огромный личностный рост. 

КСЕНИЯ ИВАНОВА, ИНСТИТУТ 
ФИЛОСОФИИ ЧЕЛОВЕКА, 2 КУРС:

В конкурсе мне хотелось поуча�
ствовать, потому что хотелось быть 
включенной в общественную жизнь 
вуза. За время подготовки я узнала 
много нового, вплоть до того, как 
расположены корпуса Герценовского 
университета на Мойке, что у нас есть 
Музей и много активных студентов!

Проще всего было подружиться с 
остальными участницами. Организа�
торы устраивали для нас различные 
игры, чтобы мы могли друг друга лучше 
узнать и, соответственно, взаимодей�
ствовать. Самой запоминающейся 
была генеральная репетиция, которая 
длилась почти 11 часов. Это было 
очень весело. Мне бы хотелось чаще 
проводить так время: находиться 
в этом шикарном Колонном зале, 
общаться с девочками и заниматься 
творчеством. 

Меня поддерживали мои одно�
группники, танцоры, участвующие 
в моем номере, близкая подруга, 
которая приехала из Краснодара, 
и, конечно, родители. Огромное им 
за это спасибо! За время конкурса 
научилась быть собой во всех ситуа�
циях, смеяться над своими ошибка�
ми, легче относиться к проблемам, 
не распускать нюни, а действовать. 
Участвовать не только в конкурсах, 
а в принципе в общественной жизни 

необходимо,  чтобы понимать и 
контролировать себя, начать лучше 
относиться к окружающим. Всем 
своим знакомым я советую по�
пытаться испытать что�то подоб�
ное, потому что то, что обретаешь
за это время, бесценно.

Е К АТ Е Р И Н А  Г О В Е РД О В С К А Я , 
И Н С Т И Т У Т  Э К О Н О М И К И  И 
УПРАВЛЕНИЯ, 2 КУРС:

Желание поучаствовать в «Мисс 
РГПУ» возникло, когда я только посту�
пила в университет и узнала, что есть 
такое классное мероприятие, но из�за 
интенсивной учебы, научной деятель�
ности и просто различных хлопот дала 
себе обещание, что на 2 курсе точно 
подам заявку. 

Самым сложным, наверное, было 
совмещать хорошую учебу, написа�
ние статей, подготовку костюмов по 
ночам, организацию конкурса «Мисс» 
в своём Институте и участие в «Мисс 
РГПУ», но насколько приятными были 
эти сложности! Каждый день я доказы�
вала самой себе, на что способна. На 
протяжении этих великолепных, но бе�
зумно сложных полутора месяцев меня 
поддерживали моя любимая семья, 
которая давала сил каждый день; моя 
невероятно крутая #PANDA’s Team, 
которая всегда была за меня горой и 
терпела мою непростую хореографию, 
была рядом в трудные минуты; и наши 
дорогие организаторы, они верили в 
каждую из нас, подбадривали, давали 
различные советы. Я думаю, каждая из 
нас стала для них королевой. 

Я научилась многому на этом 
конкурсе. Например, ходить с ровной 
спиной и уверенно смотреть своим 
страхам и неуверенности в лицо! Меня 
научили любить работать каждой кле�
точкой своего тела и получать кайф 
от того, что ты делаешь. Я обрела на 
этом конкурсе не просто знакомства, 
я обрела свою семью – такую теплую, 
любимую и родную.

Девушкам, которые еще не успели 
поучаствовать в этом конкурсе, я бы 
посоветовала не сомневаться в своих 
силах – на «Мисс РГПУ» каждая имеет 
возможность раскрыться; не стоит 
бояться трудностей, в конечном итоге 
для вас это будет не конкурс, не сорев�
нование, это станет частью вас.

Я могу с гордостью и уверенностью 
сказать, что не жалела ни единой ми�
нутки о том, что решила стать одной из 
участниц «Мисс РГПУ � 2017». Готова 
пойти еще раз, если можно! Будьте 
готовы и вы, милые и прекрасные 
дамы самого лучшего педагогического 
университета!

НАТАЛЬЯ СУРОВА, ФАКУЛЬТЕТ 
БЕЗОПАСНОСТИ ЖИЗНЕДЕЯТЕЛЬ�
НОСТИ, 2 КУРС:

Решила принять участие в кон�
курсе, так как была уверена в том, 
что уже достаточно обосновалась в 
университете, чтобы заявить о себе 
с другой, не научной стороны. Самым 
сложным было совмещение пика науч�
но�исследовательских конференций и 
репетиций «Мисс», но мы же отдавали 
себе отчет, куда и зачем шли. Не могу 
сказать, что что�то давалось легко, 
так как приходилось многому учиться 
с самого начала, но в этом и привле�
кательность конкурса. 

Больше всего запомнилась атмо�
сфера большой и дружной семьи как 
участниц и организаторов, так и лиц, 
привлеченных в проект дополнительно. 
Самую большую поддержку оказывали 
мне дети с моей работы (преподаю в 
ГБОУ лицей №369), которые не только 
приняли участие в моем творческом 
номере, но и рисовали плакаты, пи�
сали посты, устраивали флешмобы в 
мою поддержку. За время подготовки 
неоднократно бросала вызов, прежде 
всего, сама себе. Может ли «Мисс 
РГПУ» успеть все? Каждый раз я до�
казывала, что нет предела совершен�
ству, это вдохновляло и заставляло 
работать дальше. Девушки должны 

участвовать в этом мероприятии, не 
только чтобы заявить о своей красо�
те, защитить честь факультета, но и, 
чтобы открыть для себя другую уни�
верситетскую жизнь. Так как «Мисс 
РГПУ» � один из самых крупных про�
ектов нашего вуза, то участие в нем – 
большая честь. Из 57 нас осталось 9.
Я горжусь, что прошла этот путь, и про�
шла бы его еще раз.

АЛИНА ГРОМОВА, ФАКУЛЬТЕТ ГЕО�
ГРАФИИ, 1 КУРС:

В пятницу, 28 апреля, случилось 
самое красивое, грандиозное и всеми 
ожидаемое мероприятие Герценов�
ского университета – конкурс «Мисс 
РГПУ�2017». Когда я пришла на 
кастинг, я даже и подумать не могла, 
что войду в число самых красивых, 
талантливых, целеустремлённых деву�
шек нашего вуза. Результаты должны 
были объявить на конкурсе «Мистер 
РГПУ�2017». И вот наступили те 
долгожданные минуты, когда со сцены 
назвали мое имя. Я не поверила и ещё 
несколько раз перечитывала свой 
счастливый билет в финал конкурса. 
Началась подготовка, репетиции, за�
очные конкурсы, фотосессии и многое 
другое, что помогло как участницам, так 
и организаторам сблизиться и стать 
большой семьей, без которой я уже не 
представляю и дня. Организаторы – 
это те люди, которые поверили в нас 
и вложили частичку своей души для 
достижения общей цели. Участие в 
конкурсе подарило мне новых друзей, 
лучшую команду и уверенность в себе: 
теперь я знаю, что #миссможетвсе. 
«Мисс РГПУ�2017» в сердце на�
всегда!

С Н Е Ж А Н А  М И Т Р А Ф А Н О В А , 
ИНСТИТУТ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ 
И СПОРТА, 2 КУРС:

Я всегда считала, что мероприятия 
такого масштаба сложны для меня, поэ�
тому никогда не подумала бы, что буду 
участницей V юбилейного конкурса 
«Мисс РГПУ–2017». О подаче заявки 
на конкурс знали лишь единицы лю�
дей, самые близкие, которые вселяли 
уверенность в меня. До последнего не 
могла поверить в то, что на «Мистере 
РГПУ–2017» назвали моё имя и 
вручили заветный конверт, который 
кардинально изменил мою жизнь. Два 
месяца моей жизни прошли на одном 
дыхании. Я полностью погрузилась в 
эту атмосферу, забыла про усталость, 
про то, что в сутках всего 24 часа, а в 
неделе – 7 дней. Несмотря на каждо�
дневные репетиции до вечера, всегда 
находились силы делать что�то ещё и 
успевать везде. Ведь на протяжении 
всего конкурса нашим девизом были 
слова, что «Мисс РГПУ» может все. 
Каждый день отложился в памяти. 
Без моих родных и близких прохо�
дить этот путь было бы сложнее.  
Меня поддерживали мои родите�
ли, одногруппники, друзья, но сре�
ди всех этих людей моей главной 
опорой и поддержкой была Елена 
Павлова («Мисс РГПУ–2016» � 
прим. ред), которая помогла мне пове�
рить в себя, не сломиться и направляла 
в правильное русло.

За время, прожитое на «Мисс 
РГПУ–2017», я научилась верить в 
себя и в свои возможности, осознала, 
что двигаюсь в правильном направле�
нии и что нет ничего невозможного. 
Этот конкурс подарил мне невероят�
ных людей с горящими глазами, еди�
номышленников, которые не могут 
сидеть на одном месте и всегда готовы 
покорять новые высоты. Если бы мне 
предложили снова поучаствовать в 
данном конкурсе, зная о всех его плю�
сах и минусах, я бы не задумываясь 
согласилась. «Мисс РГПУ» – не просто 
конкурс, это новая страница в жизни 
каждой девушки, которая хочет из�
менить свою жизнь в лучшую сторону.

ÌÈÑÑ ÌÎÆÅÒ ÂÑÅÌÈÑÑ ÌÎÆÅÒ ÂÑÅ
Таким был девиз V кон�
курса «Мисс РГПУ – 
2017», красочный фи�
нал которого состоялся 
28 апреля в Колонном 
зале Герценовского уни�
верситета. Победитель�
ницу, студентку 1 курса 
факультета биологии 
Кристину Калашникову 
поздравил и.о. ректора 
Сергей Богданов.

Снежана МАЖЕКЕНОВА,
корреспондент «ПВ»
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1 9  м а я  с т у д е н т ы  Р Г П У 
им. А.И. Герцена стали участниками 
торжественного построения на площади 
перед Финляндским вокзалом перед на�
чалом слета вожатых. 

«Вожатый для ребенка — это, в пер�
вую очередь, учитель. С вашей помощью 
дети за время оздоровительного отдыха 
смогут раскрыть свои таланты, реали�
зовать мечты, научиться командной 
работе и настоящей дружбе. Главное 
— не забывайте, что если вы хотите 
радоваться результатам своей работы, 
необходимо показывать детям хороший 
пример. Ведь будучи близкими к детям 
по возрасту и по духу, вы сможете влиять 
на воспитание и становление личности 
школьников», — отметила председатель 
Комитета по образованию Жанна Во�
робьева, подчеркнув, что для студентов 
РГПУ им. А.И. Герцена, ведущего педа�
гогического вуза, работа вожатым — это 
бесценный опыт, прекрасные оценки в 
зачётки и помощь в организации дет�
ского отдыха.

И.о. проректора по учебной работе 
РГПУ А.И. Герцена Василий Рабош, 
поздравляя студентов с началом летней 
оздоровительной кампании, говорил о 
важности педагогического образования 
и роли педагогов в реализации важней�
ших городских и социальных проектов.

На протяжении четырех дней на базе 
ЗЦ ДЮТ «Зеркальный» студенты учились 
вожатскому мастерству по уникальной 
методике «погружения».

Студенты�герценовцы освоили 
немало игр, направленных на формиро�
вание взаимодействия, командообра�
зование, сплочение детского коллекти�
ва. Каждое утро на семинаре начиналось 
зарядкой с освоением комплекса упраж�
нений для детей младшего, среднего 
или старшего школьного возраста. 
Вожатые «Зеркального» познакомили 
своих подопечных с методиками прове�
дения организационного сбора отряда, 
чередования традиционных поручений, 
тематических и итоговых огоньков.

Впервые на семинаре апробирована 
новая форма знакомства с возможными 
конфликтными ситуациями, возника�
ющими при выстраивании работы с 
«проблемными» детьми, родителями 
детей, с администрацией лагеря. Такая 
форма подготовки получила название 
«Педагогический слалом “Что делать, 
если…”». Студенты вместе с вожатыми 
и педагогами университета искали вы�

ËÅÒÎ ÁÓÄÅÒ ËÅÒÎ ÁÓÄÅÒ 
ÈÍÒÅÐÅÑÍÛÌÈÍÒÅÐÅÑÍÛÌ

19�22 мая проходил ставший уже традиционным семи�
нар�практикум в ЗЦ ДЮТ «Зеркальный», организован�
ный Комитетом по образованию Санкт�Петербурга для 
студентов РГПУ им. А.И. Герцена и учащихся педагогиче�
ских колледжей, готовящихся к работе в детских лагерях 
отдыха в 2017 году. Более 300 студентов Герценовского 
университета, пройдя теоретический курс «Подготовка к 
летней практике» и семинар�практикум в «Зеркальном», 
получили сертификаты, дающие право на работу в каче�
стве вожатых.

ходы из трудных ситуаций, обосновывая 
или «проигрывая» предполагаемые 
действия. На второй день семинара на 
стадионе лагеря разворачивались «экс�
перименты» Творческой лаборатории по 
проектированию «Зеркального» в буду�
щем. Проблемам работы с «трудными» 
детьми были посвящены упражнения 
Джеффа, формирующие умение сту�
дентов вести дискуссии. Третий день 
семинара запомнился тематической 
линейкой «Экватор смены», перевернув�
шей представления студентов об этой 
форме работы в лагере. Оказалось, что 
на линейке можно делать все наоборот, 
развивая фантазию детей путем пре�
вращения официального мероприятия 
в игру.

Настоящим подарком уставшим 
от постоянных тренировок студен�
там стал спектакль театра танца Гер�
ценовского университета «Санкт�
Петербург — моя судьба» под руко�
водством заведующей кафедрой 
хореографического искусства Люд�
мила Касимановой. Спектакль эмоцио�
нально подготовил участников семи�
нара к прощальному костру закрытия 
смены. Надеемся, что полученные сту�
дентами знания и практические навыки, 
а самое главное — заряд творчества и 
уважительного отношения к детству, 
полученные в «Зеркальном», — станут 
для наших студентов залогом успешного 
прохождения летней педагогической 
практики в 35 загородных детских оздо�
ровительных лагерях Санкт�Петербурга. 

Мастерство вожатых, студентов 
РГПУ им. А.И. Герцена – залог того, что 
лето будет по�настоящему интересным.

По материалам Комитета 
по образованию Санкт�Петербурга и 

организационно�студенческого отдела УМУ 
РГПУ им. А.И. Герцена


